



# VERBAND DEUTSCHER ALTPFADFINDERGILDEN E.V.

RUNDSCHREIBEN

## 07/2025

des VDAPG-Vorstandes  
für Verbandsmitglieder und Interessierte

### Friedliche Weihnachten!

Ein weiteres Jahr geht zu Ende, und wir hoffen und beten für Frieden in der Welt. Für uns beginnen nun die besinnlichen Tage, in denen wir innehalten und daran erinnern, was hinter uns liegt, und zugleich nach vorne schauen. Ein wichtiger Anlass bleibt das Friedenslicht und die zahlreichen Aktionen dazu, die überall in unserem Land stattfinden. Damit setzen Pfadfinderinnen und Pfadfinder weltweit erneut ein Zeichen für Frieden.



### Ein Funke Mut!

Anfang Dezember entzündete ein palästinensisches, christliches Kind, der 11-jährige Jeris Fadi Khier, im Beisein des Lateinischen Patriarchen von Jerusalem, Kardinal Pizzabella, das Licht in der Geburtsgrotte in Bethlehem. Die Weiterleitung zum Flughafen von Tel Aviv übernahmen der ORF-Kameramann Walid Kamar, selbst einmal Friedenslichtkind, und die Reiseleiterin Daniela Epstein.

Von dort wurde das Licht mit dem Flugzeug nach Wien gebracht, wo es das diesjährige Friedenslichtkind Florian Mitter übernahm. Die offizielle Aussendungsfeier fand in diesem Jahr am 6. Dezember im Mariendom in Linz statt. Der imposante Bau, dessen Errichtung von 1858 bis 1924 dauerte, fasst laut einer Stadtführerin etwa 20.000 Personen und gilt damit als die größte Kirche Österreichs. Der Dom war bis auf den letzten Platz gefüllt; viele mussten stehen.

Die überwiegende Zahl der Besucher waren Pfadfinderinnen und Pfadfinder aus Belgien, Frankreich, den Niederlanden, Italien, Kroatien, der Slowakei, Slowenien, Litauen, Großbritannien, den USA, Ungarn, Rumänien, Spanien, Portugal, Tschechien, Schweiz, der Ukraine, Österreich und Deutschland. Per Videobotschaft nahmen Kinder aus Argentinien teil.

Vom VDAPG waren 16 Mitglieder in der deutschen Delegation dabei.



Für die deutsche Delegation sprach das Flüchtlingskind Ariana (rechts im Bild) die Fürbitte: **Wir denken an alle, die einen geliebten Menschen verloren haben. Wir verstehen die richtige Bedeutung von dem, was wir besitzen, erst, wenn wir es verlieren. Hilf uns, denen nahe zu sein, die uns brauchen, sie zu trösten und gib ihnen den Mut, Schritt für Schritt ins Leben zurückzufinden.**



Das Friedenslichtkind Florian Mitter und die deutsche Delegation  
(Foto: Annemarie Kind (Litfy) - VCP Hamburg)

Die Friedenslicht-Aussendungsfeier 2026 findet am 12. Dezember im Wiener Stephansdom statt.

## Aktuelle Termine 2026

22.01.2026	Digitale Jurte
22.02.2026	THinkingday
20.-24.03.2026	ISGF-Europakonferenz in Ayia Napa, Zypern <i>Anmeldeschluss verlängert!</i>
23.04.2026	St. Georgs-Tag
<b>01.-03.05.2026</b>	<b>Verbandstreffen in Volkenroda (Thüringen)</b>
19.21.06.2026	Gildeforum der PGÖ in Großarl, Österreich

Bei Interesse an der Teilnahme an der Europakonferenz auf Zypern meldet euch bitte bei uns: [info@vdapg.de](mailto:info@vdapg.de) .

*Wir wünschen euch und euren Lieben  
eine gesegnete Weihnachtszeit und alles Gute für das Neue Jahr!*

Liebe Grüße und Gut Pfad,  
Cathrin, Danica (anipa), Heike, Björn und Schorsch